
会 議 録 

会議名 平成 29年度 生路児童館情報交換会 

開催日時 
平成 30年１月 15日（月） 

 午前 10時から午前 11時 25分まで 

開催場所 生路児童館 図書室 

出席者 

参加者 

杉浦生路区長、小島生路小学校長 

竹内主任児童委員、長坂民生・児童委員地区長、 

長屋更生保護女性会支部長、加藤交通指導員、 

小沢子ども会会長、金岡児童クラブ保護者代表、 

長坂児童クラブ保護者代表、長坂母親クラブ代表 

事務局 
児童課新家保育係長、成田緒川児童館長 

木水生路児童館長、伊藤主事 

欠席者 なし 

議題 

１ 平成 29年度 児童館活動状況 

２ 平成 30年度 児童館活動計画 

３ その他 

傍聴者の数 1人 

審議内容 

◆児童課 新家保育係長(あいさつ） 

 

◆生路区長（あいさつ） 

 

（自己紹介） 

 

◆事務局 

 配布資料に基づき説明 

・平成 29年度活動状況について 

・平成 30年度活動計画について 

・その他について 

 地域との交流では、生路盆踊り大会と同時に夏祭りを開催し、

生路コミュニティまつりと同時に児童館まつりを開催したこと

で、たくさんの方々に来館して頂けた。生路コミュニティから

は、手伝いやまつりの材料等で協力して頂き、感謝している。

また、たくさんのボランティアの方々に協力して頂き、助けて

頂いた。 

 

・児童館利用状況について 

 今年度も親子の利用者が多く、東浦町７児童館の中で１番親子

の利用者が多い。土曜日の利用状況は、家庭で過ごす児童が多

い為、利用者は減ってきている。 



◆事務局 

今年度より、運営委員会を改め情報交換会とした。地域の方々

に児童館運営や利用について、ありのままに思ったことを発言

しあえる場となるようにしたい。 

 

◇参加者 

 今年度の４月当初より児童クラブの登録数が減ってきているの

はなぜか。 

 

◆事務局 

 ４月当初は、学年も変わり新しい環境になったという事もあり、

児童クラブを利用する。３・４年生は、授業時間数も増える為

利用日が減ってしまうことや、夏頃から環境にも慣れて留守可

能になる為である。 

 

◇参加者 

地域の行事などに、親子で楽しく参加させて頂いている。また、

高学年の息子にとっては、友達同士で児童館集合の約束をした

り、集まりやすい場になっていたりしており、子どもたちの健

全さが保たれているように感じる。 

 

◇参加者 

 夏祭りや児童館まつりの際、いろいろなアイディアを出されて

いて、今は、家族そろって参加してくれる家庭が多くなって、

地域にとっても嬉しい。 

 

◇参加者 

 小学校では、日々の児童クラブの出欠席について、毎日、ファ

ックスのやり取りをしている。ミスがないように児童館と小学

校とで連携をとり行っている。また、行き違いが起きないよう

に児童クラブの連絡を中心にやり取りをお願いしている。 

  

◇参加者 

 児童クラブについて、コミュニティを利用しているようだが、

現在は、どのような利用状況か。 

 

◆事務局 

 昨年度から生路児童クラブ定員数が 60名と増え、一般来館者も

多かった為、児童館内で過ごすには狭く、コミュニティセンタ

ーの１室をお借りしている。今年度は、児童クラブ数が少ない

事もあったが、人数が多い時には、必要に応じて（週一程度）

行かせて頂いていた。寒くなってきたことで、児童館の一般利

用者も少なくなり、児童館で過ごせることが多くなったのでコ



ミュニティセンターの利用が減ってしまっている。 

 

◇参加者 

 生路地区での児童クラブ利用者はこのまま増えていくのか。 

 

◆事務局 

 生路地区は、これから新しい世帯がどんどん増えていくという

感じではない。今年度、石浜西児童クラブでは、申し込みが定

員を超えてしまい不承諾が出てしまった家庭もある。来年度は、

今年度の現状をふまえ、必要な方に利用してもらえるよう、石

浜児童クラブの定員を増やし、石浜西児童クラブの３・４年生

を石浜児童館で受け入れる予定である。 

   

◇参加者 

 赤ちゃん訪問をしている。子育て初心者のママたちには、子育

てで困ったことや助けてくれる人は居るかを聞き、うららんや

児童館を勧めている。 

 

◇参加者 

 小学６年生の息子がいる。低学年の頃はよく児童館で遊んでい

た。児童館があることで安心できる。  

 

◇参加者 

 人見知りがある子どもだったが、親子で児童館を利用し、他の

子と関わることで、保育園にもスムーズに行けた。また、現在

児童クラブを利用させてもらっている。学校とは違う学びの場

だと思う。昨年度から、８月利用の料金が突然上がったことに

は少し驚いた。早くに、教えてくれるとありがたい。 

 

◆事務局 

 昨年度より、児童クラブの利用時間拡大に伴い、毎月の児童ク

ラブ費を六千円、８月は、朝７時半から 19時までとなったので

一万円とした。児童クラブ費を改定する際には、事前（４ヶ月

前）に手紙を配布したり掲示をしたりして知らせてきた。 

 

◇参加者 

 行政コスト表示について、各施設、利用者に見やすいように掲

示してあるが、見たことはあるか。自分たちの子ども一人当た

りに対して、どれくらい東浦町の税金が使われているか等記載

されているので、確認することができる。 

 

 

 



◆事務局 

 現在の行政コスト表示は運営費のみの表示の為、今後、維持管

理費についても掲示を行う予定である。 

 

◇出席依頼者 

 生路児童クラブの子どもたちは、交通ルールを守っている子が

少なく危ない。また、コミュニティーと児童館の駐車場を通ら

なければ児童館に帰れないので、子どもたちが何処を通って歩

けばいいのか分かりにくく危ない。 

 

◇参加者 

 ひきこもり支援を行っていた経験から、当事者だけの問題とす

るのではなく、困っている親子がいたら地域の人が声かけをし、

気軽にしゃべれる場所が必要。孤立が一番いけないので、乳幼

児の段階で声かけをし、児童館を利用してもらうことが良い。 

 東浦町の広報はとても見やすく、読みやすいが、読んでいない

人が多く感じるので住民のみなさんで声かけをして児童館を知

ってもらうと良い。 

 

◇参加者 

 生路地区の特徴なのか、小学生の異年齢交流があり嬉しく思う。

引き続き、異年齢交流のできる児童館になってくれると良い。 

 

◆事務局 

 皆様からの意見を基に、これからも地域の中の児童館として運

営をしていきたい。 

 

本日の議事日程をすべて終了した旨を告げ、午前 11 時 25 分に

閉会を宣言。 

 

  

備考 
 

 

 


